



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis Informativa

7 DE MAYO DE 2020

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

UNIRADIO INFORMA.

"IEEBC SIN OBSERVACIONES EN LA CUENTA PÚBLICA POR 2DO AÑO CONSECUTIVO"

MEXICALI.- Por segundo año consecutivo, el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) obtuvo un resultado satisfactorio y sin observaciones en la auditoría de la Cuenta Pública realizada por parte de la Auditoría Superior del Estado de Baja California (ASEBC).

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/599826/ieebc-sin-observaciones-en-la-cuenta-publica-por-2do-ano-consecutivo.html>

- NACIONALES

EXPANSIÓN / REPORTE ÍNDIGO.

"EL TEPJF RESPALDA AL INE: DETIENE CARTAS QUE PROMOCIONAN A AMLO EN CRÉDITOS"

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó este miércoles las medidas cautelares impuestas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) por promocionar al presidente Andrés Manuel López Obrador.

<https://politica.expansion.mx/mexico/2020/05/06/acata-imss-fallo-de-tepjf-ine-detiene-cartas-que-promocionan-a-amlo>
<https://www.reporteindigo.com/reportes/tepjf-confirma-medidas-cautelares-impuestas-por-el-ine-al-imss-por-cartas-firmadas-por-amlo/>

LA JORNADA.

"REVISAS INE GASTOS DE PARTIDOS Y ORGANIZACIONES EN REDES SOCIALES"

Ciudad de México. El Instituto Nacional Electoral (INE) dijo esta noche que de manera permanente fiscaliza las cuentas de partidos políticos y organizaciones que buscan convertirse en partidos políticos, a fin de conocer e identificar los gastos que se hacen en redes sociales.

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/05/06/revisa-ine-gastos-de-partidos-y-organizaciones-en-redes-sociales-1607.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

EL VIGÍA.

“PIDEN SANCIONAR A HOTEL POR VIOLENTAR EMERGENCIA”

EL PAN exigió al alcalde Armando Ayala Robles, sancionar al hotel Estero Beach por incumplir con la restricción de que se realicen eventos colectivos durante el periodo de emergencia sanitaria, tal cómo se dio a conocer a través de las redes sociales

<https://www.elvigia.net/general/2020/5/7/piden-sancionar-hotel-por-violentar-emergencia-347823.html>

TEMA PERIODO DE GUBERNATURA

UNIRADIO INFORMA.

“MOVER AL PRESIDENTE EL COSTO DE LEY BONILLA, ÚLTIMO RECURSO DE GOB BC”

MEXICALI.- El trasladar el costo político del desgaste que ha significado la ley Bonilla, es el último recurso de los que tomaron por asalto el gobierno de Baja California, aseveró Jaime Cleofas Martínez Veloz, comisionado nacional para la frontera norte del Partido de la Revolución Democrática.

<https://www.uniradioinforma.com/noticias/mexicali/599720/mover-al-presidente-el-costo-de-ley-bonilla-ultimo-recurso-de-gob-bc.html>

ZETA.

“BONILLA Y AMLO, ENTRE LA LEGALIDAD Y LA INCONSTITUCIONALIDAD”

Si Jaime Bonilla Valdez, el Gobernador de Baja California, estaba tan seguro de haber ganado una elección para cinco años de mandato, no resultaba necesaria una reforma a la Constitución del Estado para pretender ampliar el periodo de su gestión de dos a cinco años. Pero lo hizo. Morena, en voz del Diputado Víctor Morán, quien después fue recompensado con posiciones para su familia (esposa en el DIF, hijo subsecretario, otro hijo director

municipal) fue quien presentó la iniciativa para realizar la modificación, la cual concretaron con el sospechoso voto de los diputados panistas de la anterior Legislatura, cuando habían transcurrido 36 días de la elección en la cual resultó ganador Bonilla.

<https://zetatijuana.com/2020/05/bonilla-y-amlo-entre-la-legalidad-y-la-inconstitucionalidad/>

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DIF ESTATAL DONA KITS DE SANITIZACIÓN A CASAS HOGAR”

Para reforzar el protocolo de prevención y evitar posibles riesgos de infección entre las niñas, niños y adolescentes el DIF Estatal entregó 38 galones de gel antibacterial, 38 galones de cloro, 38 galones de jabón y 250 mascarillas a casas hogar de la región.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/dif-estatal-dona-kits-de-sanitizacion-a-casas-hogar-5196136.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA JORNADA BC.

“INSTALARÁN JUNTA DE GOBIERNO DEL INSTITUTO DE LA MUJER PARA MEXICALI”

Mexicali, 6 de mayo. - El gobierno municipal de Mexicali a través del Instituto Municipal de la Mujer para el Municipio de Mexicali, dio a conocer que el próximo viernes 8 de mayo, se llevará a cabo la primera Asamblea General Ordinaria de este organismo que fue instalado por la alcaldesa Marina del Pilar Ávila Olmeda, en cumplimiento a un compromiso adquirido con las mujeres mexicalenses.

<https://jornadabc.mx/tijuana/06-05-2020/instalaran-junta-de-gobierno-del-instituto-de-la-mujer-para-mexicali>

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“ENCABEZA ALCALDE ENTREGA DE DONATIVO DE HEINEKEN AL HGT”

Tijuana, 6 de mayo. - El presidente municipal, Arturo González Cruz, encabezó la entrega formal de un donativo por parte de la empresa Heineken al Hospital General de Tijuana, que consistió en seis refrigeradores industriales y 24 mil botes de agua, que contribuirán a dar soporte al personal médico que atiende emergencias por Covid-19 en la región.

<https://jornadabc.mx/tijuana/06-05-2020/encabeza-alcalde-entrega-de-donativo-de-heineken-al-hgt>

FRONTERA.

“PIERDE 23 MDP AYUNTAMIENTO DE TIJUANA POR CORONAVIRUS”

La pandemia del coronavirus también ha afectado las finanzas del Ayuntamiento de Tijuana, se estima que hasta mediados de abril dejaron de ingresar más de 23 millones de pesos.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Pierde-23-mdp-Ayuntamiento-de-Tijuana-por-coronavirus-20200506-0007.html>

- **ENSENADA**

EL VIGÍA.

“CAEN 60% INGRESOS EN EL AYUNTAMIENTO”

Debido a la crisis sanitaria y el ‘bajón’ laboral de los ensenadenses el cobro del impuesto y otras entradas se redujeron, por lo que el gasto del Gobierno local tendría que bajar 30%

<https://www.elvigia.net/general/2020/5/7/caen-60-ingresos-en-el-ayuntamiento-347771.html>

CONGRESO

EL SOL DE TIJUANA.

“DIPUTADOS BUSCAN MÁS RECURSOS DE FEDERACIÓN”

Tijuana.- El Congreso de Baja California trabaja para redefinir la relación del estado con la federación, con el propósito de que la entidad obtenga más participaciones federales.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/diputados-buscan-mas-recursos-de-federacion-5197520.html>

PUNTO NORTE.

“DEJAREMOS EN LAS MANOS DE LA FISCALÍA LA RESPONSABILIDAD” DE CASTIGAR A KIKO VEGA, DICE DIPUTADA

Tijuana.- Tras presentar una denuncia penal contra el ex gobernador Francisco Vega de Lamadrid y 11 de quienes fueron sus colaboradores, la diputada Eva María Rodríguez dijo que la responsabilidad de llevar a la justicia al panista recae en la Fiscalía General del Estado (FGE), encabezada por el licenciado Guillermo Ruiz Hernández.

<https://pontonorte.info/2020/05/06/dejamos-en-las-manos-de-la-fiscalia-la-responsabilidad-de-kiko-vega-dice-diputada/>

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESTADO DE SALUD DEL PRESIDENTE DEBE SER PÚBLICO”: GINA CRUZ

No existe razón justificada para que la información del estado de salud física y mental del Presidente de la República sea reservada, por lo que ha presentado una iniciativa al respecto, informó la Senadora por Baja California, Gina Andrea Cruz Blackledge.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/estado-de-salud-del-presidente-debe-ser-publico-gina-cruz-5195639.html>

RADAR BC.

“EN MEDIO DE LA PANDEMIA, HIJA DEL SENADOR NOVELO ARMA FIESTA Y CONTRATA HELICÓPTERO PARA CELEBRAR”

MEXICALI. El pasado 5 de mayo, la hija del actual senador por Morena, Gerardo Novelo Osuna realizó una reunión con decenas de familiares y amigos con el fin de revelar el género del que será su próximo hijo, esto pese a las recomendaciones emitidas por el gobierno federal en cuanto a la prohibición de eventos mayores a 10 personas.

<http://radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14169&fil=8>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“INDEX CUENTA CON MENOS DEL 50% DE SUS AFILIADOS TRABAJANDO”

MEXICALI, Baja California.- Debido al regreso de actividades de varias empresas que son afiliadas a Index Mexicali en lo que va de la semana, hasta el momento se

registran menos del 50% del total de los asociados que ya están en labores o proceso de regresar a sus actividades.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Index-cuenta-con-menos-del-50-de-sus-afiliados-trabajando-20200506-0028.html>

LA CRÓNICA.

“LABORA LA MITAD DE ASOCIADOS DE CANIRAC”

MEXICALI, Baja California.- Después de varias semanas que permanecieron cerradas las puertas de muchos restaurantes de la Comunidad Mexicalense e integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados, se ha tomado la decisión de reabrir las puertas después de la contingencia sanitaria que aún permanece en la ciudad.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Labora-la-mitad-de-asociados-de-Canirac-20200506-0027.html>

JUSTICIA

EL SOL DE TIJUANA.

“ABOGADOS PIDEN AUDIENCIAS VIRTUALES PARA ABATIR REZAGO EN MATERIA JUDICIAL”

Tijuana.- Abogados de todo el estado solicitaron al Poder Judicial de Baja California, la reanudación de las audiencias, con el propósito de reducir el rezago que se ha venido acumulando por la pandemia del Covid-19.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/abogados-piden-audiencias-virtuales-para-abatir-rezago-en-materia-judicial-5195236.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“EN 2 AÑOS, ESTRADO TENDRÁ QUE DEVOLVER IMPUESTOS APROBADOS”: SOLÍS FARIÁS

Tijuana.- El doctor en derecho fiscal, Adolfo Solís Farías, aseguró que el Gobierno del Estado tendrá que devolver en un periodo máximo de dos años, los impuestos impulsados por la administración estatal.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/en-2-anos-baja-california-tendra-que-devolver-impuestos-aprobados-solis-farias-5194743.html>

EDUCACIÓN / CULTURA.

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONSOLIDA CECYTE BC EDUCACIÓN EN LÍNEA”

El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos de Baja California (CECyTE BC) con la misión de proporcionar a los alumnos las herramientas necesarias para su desarrollo escolar consolida las estrategias para mejorar el proceso de enseñanza-aprendizaje de los estudiantes.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/consolida-cecyte-bc-educacion-en-linea-5196197.html>

SALUD.

LA CRÓNICA.

“SUBE A CINCO LAS MUERTES DIARIAS POR COVID EN BC”

Baja California tiene un promedio de cinco muertes diariamente a causa del Covid-19, desde el primer caso confirmado en la entidad, informaron autoridades del sector salud.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Sube-a-cinco-las-muertes-diarias-por-Covid-en-BC-20200506-0010.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“1.5% EN IMSS, CONTAGIADOS DE COVID-19”

Tijuana.– Alrededor del 7.8% de la plantilla laboral del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) delegación Baja California fue separado de sus labores por estar en contacto con pacientes con sospecha o confirmados de Covid-19 en hospitales, aun estando asintomáticos, de un total de 14 mil 100 trabajadores de base, así lo informó la delegada Desirée Sagarnaga Durante, representante del instituto en la entidad y San Luis Río Colorado.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/7-de-trabajadores-del-imss-estan-contagiados-de-covid-19-baja-california-coronavirus-5195661.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“HAY MÁS SEGURIDAD EN CENTROS LABORALES”: PÉREZ RICO

De las 276 personas que han fallecido en Baja California a consecuencia del Covid-19 hay doce que eran trabajadores del sector maquilador que está volviendo a reactivar sus actividades en las áreas catalogadas como esenciales.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/hay-mas-seguridad-en-centros-laborales-perez-rico-5195134.html>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES.

LA JORNADA BC.

“PRÓXIMO LUNES GOBIERNO DEFINIRÁ REGIONES QUE REANUDARÁN ACTIVIDADES”

Ciudad de México, 7 de mayo.- El próximo lunes el gobierno federal definirá las regiones y ramas industriales y de la economía donde se podrá reanudar las actividades a partir del establecimiento de "cercos sanitarios" para controlar que no haya brotes de la epidemia de Covid-19, aseveró el presidente, Andrés Manuel López Obrador. Se habrá de definir un calendario a partir de cuales actividades económicas son viables de reanudar, y en qué regiones.

<https://jornadabc.mx/tijuana/07-05-2020/proximo-lunes-gobierno-definira-regiones-que-reanudaran-actividades>

COLUMNAS

ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA.

SOS DE POLICÍAS... JUSTICIA DORMIDA...

Mientras en el Poder Judicial de la Federación, donde firma como presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal el ministro Arturo Fernando Zaldívar Lelo de Larrea, ya echaron a andar con debidas precauciones los tribunales y juzgados federales a lo largo y ancho del País, la justicia bajacaliforniana permanece paralizada, dormida, y no tiene para cuándo despertar.

Con toda razón el Consejo de la Judicatura del Estado, donde firma como presidente Salvador Juan Ortiz Morales, ordenó parar desde el 17 de marzo las actividades como parte de las acciones para frenar los contagios con Covid-19.

<https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-Sismica-20200506-0029.html>

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

DISTINGUIDA PARTICIPACIÓN... RETOS... MÁS RECURSOS... IMPULSO A MUJERES...

Auspiciado por el Foro Permanente de Constitucionalistas de la República, ayer se abrió a nivel nacional un ciclo de conferencias magistrales en línea con la participación de renombrados expertos en Derecho Constitucional. Dentro del grupo de conferencistas figura la doctora MARINA DEL PILAR OLMEDA DE ÁVILA, prestigiada catedrática de la UABC en Derecho Constitucional, quien ha representado a nuestra máxima casa de estudios y ha participado en foros iberoamericanos en esta materia. También participaron las doctoras MARÍA DE LOS ÁNGELES GUZMÁN, MARÍA DEL PILAR HERNÁNDEZ, así como los doctores HOMERO VÁZQUEZ RAMOS y FAUSTO KUBLI GARCÍA. El moderador será el doctor IMER FLORES, bajo la coordinación del también doctor ROMÁN LAZCANO.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5197112.html>

AFN POLÍTICO.

“SALUDAN CON EL ‘SOMBRERO’ DE BONILLA”

TIJUANA BC 6 DE MAYO DE 2020 (AFN).- Dicen que uno “corretea” la liebre para que otro la alcance, y así parece haber ocurrido con el caso de los ventiladores que la Secretaría de la Marina trajo a Tijuana para que se entreguen al sector Salud, y así se pueda seguir atendiendo a los pacientes que –lamentablemente- han estado siendo contagiados con el virus de Covid 19.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/106340_afn_politico_saludan_con_el_sombrero_de_bonilla

POLÍTICOS / AFN TIJUANA.

“SOLÍS RETA A PODER PRESIDENCIAL Y VA CONTRA ‘LEY BONILLA”

TIJUANA BC 6 DE MAYO DE 2020 (AFN).- ADOLFO SOLÍS FARÍAS no sólo se atrevió a retar el poder del Presidencialismo con un amparo contra las grandes obras de LÓPEZ OBRADOR, sino que ahora también se abrió a opinar que la Corte dictará inconstitucional la gubernatura de 5 años de Baja California.

http://www.afntijuana.info/editoriales/106338_politicos_solis_reta_poder_presidencial_y_va_contra_ley_bonilla

RADIADOR / RADAR BC.

“BONILLA, SABER DECIR ADIÓS ES CRECER”

Y qué onda con JAIME BONILLA, actual gobernador y por lo que señalan las fuentes cercanas a la corte, en un futuro cercano “exgobernador”, y es que la denominada “Ley Bonilla” es inconstitucional a todas luces, solo el cabildeo en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) podría dejar al mandatario estatal durante 5 años, lo que por cierto sería un descrédito y duro golpe para la institución más honorable del país. Por cierto, ¿vieron las “súplicas” del Secretario General de Gobierno, AMADOR RODRÍGUEZ LOZANO desacreditando notas periodísticas sobre lo que parece inevitable? Me llamó la atención que el principal argumento para que la SCJN dejara al “gober” 5 años es porque “era un buen gobernador”, lo cual a mi parecer no es ningún argumento jurídico.

<http://radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=14168&fil=3>